
 ★被災地等を支援する  【 JOSOたす けあい基金】   は注文番号  5 0 0 2 5 3   にて毎週受け付けています。ご協力  よろしくお願い致します。 

 ★  関東子ども健康調査支援基金【 寄付】   　注文番号：  5 0 0 2 5 2   　1口1000円～　にて毎週受け付けてい  ます。ご協力よろしくお願い致します。 

 ★  東海第二原発差止訴訟基金【 寄付】   　注文番号：  5 0 0 2 5 1   　1口500円にて毎週受け付けていますご協  力お願い致します。 

 ★  JOSO脱プラ基金  は注文番号：  5 0 0 2 5 4   　1口500円にて毎週受け付けていますご協力お願い致し  ます。 

 COOP-JOSO  　  News Letter 
 2021年11月3回号　発行：常総生協広報G 

 2021年度活動テーマ「笑顔で育む免疫力」 

 藤井養蜂場・⼭⽥養蜂場のはちみつは安全です。 
 除草剤(グリホサート)報道について 

  週刊誌等ではちみつの中に基準値を⼤幅に超える除草剤成分「グリホサート」が混⼊していたと報道 
 がされております。藤井養蜂場では、厚⽣労働省登録検査機関(株)キューサイ分析研究所にて分析をお 
 こない、  基準値内および不検出  の結果が出ております。引き続きご利⽤の程よろしくお願い致します。 



 ●  グリホサートとは︖ 
  世界中で広く使⽤されている除草剤の主成分です。2015年には国際がん研究機関（IARC）が「ヒトに対してお 
 そらく発がん性がある」とし、危険度を⽰す5段階評価で2番⽬に⾼い「グループ2A」に分類されています(グリホ 
 サートは除草剤の主成分ですが、⼀般には「ラウンドアップ」という名前で販売されています)。今回の藤井養蜂 
 場の分析結果については、ニュージーランド産の他アルゼンチン産、今年常総⽣協が⼒を⼊れているミャンマー産 
 も基準内及び不検出、⼭⽥養蜂場のはちみつも同様に基準値内及び不検出と確認を取っております。 

  ⽇本においては、⾷品中に残留する農薬等の基準値を定めた「ポジティブリスト制度」導⼊以降、はちみつ中の 
 グリホサートについての基準値は定められておらず、「⼀律基準」である0.01ppmが適⽤されています。 しか 
 し、諸外国では、EU0.05ppm、カナダ0.1ppm、ニュージーラン ド0.1ppmなど⽇本の基準よりも5倍から10倍 
 も緩い基準が適⽤されており、さらにその数値を上回っても安全性に懸念がないとされています(注)。 

 (注) ニュージーランド政府は、0.1ppmの基準値を上回っていても安全を懸念するものはないとし、5歳児が⼀⽣の間、毎⽇230kgを摂取しな 
 ければ基準値には達しないとしています(出 所:ニュージーランド政府第⼀次産業省⾷品安全局 2020年8⽉21⽇付レター)。 

 ●はちみつは私たちの⽣活と密接に関わっています 
 そもそも、どのような過程ではちみつの中に除草剤が含まれるのでしょ 
 うか︖ 
  最も含まれる可能性が⾼いのは、夏の時期だといわれています。ミツ 
 バチは夏になると、巣箱を冷やす為に⽔を運びます。ミツバチの⾶⾏距 
 離は限られるので近隣の⽔⽥や畑、⽤⽔路から⽔を運ぶのです(夏場に⽔ 
 辺にミツバチがいるのは、⽔を飲んでいるのではなく巣箱を冷やすため 
 に運んでいる!!)。つまり、その⽔⽥や畑、私たち⼀般の家庭園で除草剤 
 を使ってしまうと、巣箱の中で蜜に交じり結果除草剤含まれてしまいま 
 す。また、常総⽣協が問題視している「ネオニコチノイド系農薬(神経系 
 毒)」についても同様です。脳内の神経が⿇痺していしまい、巣箱に帰っ 
 てこれなくなるという報告もあがっています。 
   
  「ネオニコチノイド系農薬については、全国の⽣協・消費者団体が⽣産者に地道に使⽤禁⽌を呼びかけていただ 
 いてるおかげか、ミツバチの被害報告は減っていると思います。しかし、除草剤の混⼊報告については近年増えて 
 きました。農薬はその⽥んぼ・畑といった農作業をおこなっている⼈しか使いませんが、  除草剤はごく⼀般の家  庭 
 で当たり前に使うので、いつどこでミツバチに影響があるのか予測が難しい。海外ものは危険、国産だから安⼼と 
 いう概念はもう無いのかも知れません  」と藤井養蜂場の三浦さんは話します。 

  今回の報道を受け「藤井養蜂場のはちみつは⼤丈夫で良かった〜︕」で終わりではなく、例えば、普段の⽣活の 
 中でむやみに除草剤散布をやめてみる、など少しでも⾏動を変えていけばミツバチにも、⾃然環境にも恩恵がある 
 のではないでしょうか。 
  はちみつは  私たちの⽇々の⽣活に密接に関わっているという事を理解する  ことが重要だと考えます。 

 ⽣産者と組合員と職員の広場 

 〇⾕⼝さん(はなうた家)さんのりんごが美味しかった 
 です︕ 
 ⽣協歴50年以上、⼀番最⾼の常総さんに出会えその 
 ⼤先輩の⽅が、作られたシナノスイート美味しく頂き 
 ました。安⼼安全はもちろん、やさしい味で⼤先輩の 
 ⽅のお⼼を頂き幸せでした。⻑野の⾃然環境もとても 
 ⼤変と聞きます。今後も優しいリンゴ作り頑張ってく 
 ださい。           （取⼿市 Kさん） 

 〇シャインマスカット 
 シャインマスカットが美味しかったです。来年 
 も楽しみにしています。 （つくば市︓Yさん 

 〇島⾹さんの鮮⿂セット 
 シマカさんの鮮⿂。本当に新鮮でどんな⿂がく 
 るか楽しみです。前回は「イナダ・アジ・ウマ 
 ヅラハギが⼀匹ずつ︕」出刃包丁の出番が増え 
 てうれしい限りです。 

 （⽯岡市 Yさん） 

 御意⾒ありがとうございます。10⽉から秋・冬 
 シーズンとして企画を再開していますので、ぜ 
 ひご利⽤ください。（商品︓横関） 
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 第108回 脱原発と暮らし⾒直し委員会 報告 

 2021年10⽉13⽇(⽔) Web会議 13時半〜16時 組合員8⼈参加。 

 Zoomを利⽤し、Web会議で開催しました。セシウム測定値、東海第⼆原発安全検討ワーキン 
 グチーム会議、東海第⼆原発運転差⽌訴訟などについて情報交換しました。 

 ●  各地の放射性物質測定結果では、みんなのデータサイトのきのこプロジェクト、ふく 
 しま30年プロジェクトの通信販売⼭菜の測定などで、セシウムの検出が続いていま 
 す。9,10⽉の茨城県の発表でもキノコ類が軒並み50Bq前後、最⾼は3桁の検出となっ 
 ています。測定して確認しましょう。 

 ●  茨城県の東海第⼆原発安全検討ワーキングチーム会議が9/24に⽔⼾で開催され傍聴に 
 ⾏きました。新たな巨⼤津波の痕跡が⾒つかったことなどに対する検討を⽇本原電に 
 求める意⾒が出されました。⽣協からの意⾒書にも対応するとの回答を県にもらいま 
 した。 

 ●  東海第⼆原運転差⽌訴訟では、9⽉末までに提出された控訴理由書への答弁書を10⽉ 
 中に提出します。その後進⾏協議を⾏い、第1回の⼝頭弁論は来年の予定です。これと 
 は別に、再稼働を⽌めるため仮処分の申し⽴てを計画中です。 

 ●  ⽣協商品の容器などのリサイクルやリユースについて話し合いました。 

 ★次回は、11/11(⽊)13時半〜Web会議の予定です。Web会議には⽣協からも参加できます。 
 委員会はどなたでも⾃由に参加できます。 
 参加希望の場合は常総⽣協HPの「組合員専⽤お問い合わせ」フォームから事前にご連絡くだ 
 さい。 

 ＼秋のお友だち紹介キャンペーン実施中／ 
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